
 

 

 

             

 

「令和４年度 県立病院跡地 市民ワークショップ」 

アンケート結果 

 

 ■開催概要 

回 月 日 場 所 参加者数 

１ ５月 21日（土） 生涯学習総合センター 23名 

２ ５月 28日（土） 生涯学習総合センター 26名 

 

１ 回答率 

  回答数 参加者数 回答率（%） 

人数 45 49 91.8 

 

２ 性別 

 

 

  男性 女性 未回答 合計 

人数 12 32 1 45 

割合 27% 71% 2% 100% 
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３ 年代 

 

  10代未満 10代 20代 30代 40代 50代 
60代 

以上 
合計 

人数 2 1 1 14 11 5 11 45 

割合 5% 2% 2% 31% 25% 11% 24% 100% 

 

４ ワークショップの参加満足度 

 

  非常に満足 満足 不満足 非常に不満足 合計 

人数 12 31 0 0 43 

割合 28% 72% 0% 0% 100% 
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５ 県病跡地に期待する機能・サービスについて  

・できるだけたくさん駐車スペースを取っていただき、無料で使えるスペースであればいいと

思う。（喜多方は市民のみ無料） 

・今日のワークショップの内容。 

・子育てを核として、多世代での交流ができる場であることを希望します。ファミリーサポー

トとの連携をぜひ‼お願いします。 

・子育て以外にも市民の方が利用できる施設ができるといいなと思います。 

・ICT、スマートシティと子育て、子供の発達に活かせる連携を取って欲しい。 

・自家用車での移動が多いので、子供たちだけでバスに乗り、この場所に遊びに行けるように、

子供が社会を学べるようにしてほしいです。 

・水遊び場。室内の遊具。親が少し休めるよう、プレイワーカー。 

・老若男女のみなさんが楽しく元気に笑顔で過ごせる場所。今日話をした、ラウンド 1的な場

所、サッカーができる場所‼ 

・キッチンカー、健診できること、相談なんでもできること、シャワー室、朝、出勤しなきゃ

いけない人のための一時預かりからの、バスで児童クラブへ送ってくれる 

・会津は買い物が出来る所がなく、他へ行かれているので、親が子供をつれてくる場所にして

ほしい。 

・妊娠した時（お母さん教室）～18 才になるまで利用できる施設であってほしい。（この施設

で全て行える市の出張所） 

・年齢にこだわらず、誰でも入りやすい施設であってほしい。 

・全世代で活用できる施設にしていただきたい。 

・相談コーナー、多世代交流、障がい児も利用できる、武道もできるコーナーもあるといい 

・多世代で楽しめてゆっくりできる場所。 

・子どもたちが笑顔になれる場所を、おとなが温かく見守れる施設になってほしいです。お金



 

 

 

をかけなくても人の心の力で豊かに感じられる場になってくれることを望みます。 

・医療施設も含めて下さい。アンテナショップが有りもよいと思う。地元の野菜などの販売が

可能とする。 

・市の中には、せっかくある良いサービス、良いお店なのに、知られていない、活用されてい

ない物が沢山あります。まずはそういった今の市の資源をこの施設で活用していく様にして

いただきたい。「あいづわかまつ子連れおでかけ MAP」を活用してほしいです。 

・雨の日でも遊べる多目的スペース。学習スペース。体育館。 

・最新の建物なので、ICTやバリアフリーについて期待できますよね。 

・特定の限定された誰かの為の施設ではなく、だれ一人とりのこさないような施設にしてほし

いです。 

•中高生が自由に集まり、遊べる場所、学習スペース。 

・ICTを使った遊び。 

・子育て世代を中心に、安心して子供が育つ施設になってほしい。冬があるので、屋内で活動

できるスペースを充実させてほしい。会津には屋内で子供が遊べる場所が少ないです。 

・今日の意見を参考に、子育て支援施設ほんとうに充実してほしい。子どもが輝くみらいへ。

本当によろしくお願いします。 

・市民の本当に役に立つものになってほしい。 

・子どもの職場体験（キッズザェアミニ）、冬でも外遊びが出来る場所。 

・会津地域に住んでる人が使える施設がいいです。市民の方だけでなく、会津の中心なので、

福島県内外からも来てもらえるといいです。雪の日でも遊べる屋内場、冬でも子どもが体を

動かせるスペース、会津の野菜を育て、料理をする、農園場、キッチンスペース、田植えス

ペース。 

・どこかの真似ではなく、会津若松らしさの見える機能、みなさんに愛される場所になっても

らいたい。 

・年齢や障害の有無にかかわらず、みんなが集えるように。行くまでの道の整備もお願いしま

す。 



 

 

 

・こどもから大人まで多世代が交流し、相談窓口も充実していただきたいです。 

・子供も大人も楽しめる施設になって欲しい。 

・子育て。学校では教えてくれないところを学べる環境。親の負担が減るような（子どもも親

も楽しめる）、特に母親の負担は多いと思うので、負担的にも精神的にもフォローされる場

所であれば、子供を産む人も増えていくと思う‼今は大変で、１人子供がいれば２人目は難

しいと考えてしまいます。 

・市民に有効活用できるサービス（特に子ども向け！）。 

・子育て、医療サービス。 

・期待が大きい分つまらない施設にはしてほしくない。他世代（→あみものや料理など教えて

もらえる場所があってもいいなと思う）が交流できる場になってほしい。 

・親同士・心同士の交流、様々な世代間の交流、子連れでも気兼ねなく利用できるレストラン

が現状少ないので、子連れでもウエルカムなレストランがあると良いと思います。→東京都

調布市にアオナ（26N2）という NPO法人がやっている、子連れ OKなレストランがあります。

働く人は、障害を持った人が働いています。ググってみてほしいです。 

・9：00－17：00 の時間、365 日開いている行政窓口。どんな理由でも 1 週間の中で 1 日利用

できる一時預かり。夜間の急病の際の一時預かり（市民サービス、市外は有料＠1000円/？

人）。本宮のウィリアムパークみたいな中と外の充実、英国式フラワーガーデンは合うので

は？ 

・一番求めるのは、子育て中の人の孤立化を防ぐこと。子育て中の人同士、あるいは多世代の

人が交流できる機能。心配事などを気軽に話せる場所があるとありがたいです。 

６ その他、自由意見 

・バスのアクセスも良くしてほしい。駐車場はゆとりの台数が止められるように必須。２日間

の意見の集約と結果を市政だよりで知らせてほしい。時間厳守で就航していただきたい。 

・市内全体の問題ですが、現在のサービス等も含めてアクセスの悪さ、手段の少なさもあるの

で、設備・自家用車だけでなく、高齢者・車が無い利用者にも使いやすいものにしていただ

きたい。 

・できるだけ速やかに進めてほしい。 



 

 

 

・大学生の娘がいます。その娘が会津に戻ってきたいと思うような魅力のある街づくりにつな

がるようにして欲しいです。 

・また機会があればどんどん参加していと思います。 

・魅力ある町づくりのために、いろんな町の見学に行ってみて下さい。今までの経験により参

考までに…。横浜市青葉区ロケット公園（ログハウス）←ここ参考になります/本宮プリン

スウィリアム公園/五泉市子育て支援施設。 

・今日の話し合いしたことをできる限り、実現して頂きたいです‼ 

・市民の活用はもちろん、他から人を呼べる様な施設。 

・映画館・美術館 etc…、ないない会津若松です。ぜひ、魅力ある都市になってほしいです。 

・オープンする前にいくつかの遊具を出し、子どもと保護者・保育士・一般の人に見てもらい、

欲しいと思う遊具を置く。定期的に遊具を変えて「また行こう」と思わせる。 

・ワークショップをして意見を出してもらうが、どれだけ市民の意見が反映されるのかと思っ

てしまいます。市民の意見を十分反映したものにしていただきたい。 

・大型遊具よりも、何もないやわらかい床の広い場所があるといいと思う。中高生が利用でき

て、相談もできる場がほしい。 

・今回のワークショップの様な、市民の声を聞いて頂ける機会をこれからも！ 

・市の企画調整課の方へ、この様なワークショップを企画していただいて大変ありがとうござ

いました。是非、市民の声を活かしてほしいと思います。 

・これからの人口減少、少子化を考えると、世帯向けの集合住宅や宅地整備など、会津若松市

への人口流入も同時に考える必要がある。住みたい魅力的なまちづくりと、生活できるまち

づくりを希望します。 

・ABCDのグループの意見を合わせて、ただの遊び場ではなく、社会・環境・人・自然と向き合

えるいいワークショップだったと思います 

・充実した時間を過ごすことができました。ありがとうございました。 

・幼児や小学生だけでなく、中高生も自由に使用できる物にしてほしい。 



 

 

 

・気軽に話せて良かった。 

・会津の木を使った遊具・おもちゃを体験できるような施設がよいと思います。（東京のおも

ちゃ美術館のような） 

・いろんな意見を知ることができて楽しかったです。ありがとうございました。 

・今回の様なワークショップをどんどん開催してほしい。 

・全て実現して欲しい。 

・会津に住んで 16 年になります。会津に住まなければスキーはしなかったと思います。体育

にスキーがあるのにビックリしました。プロのスキーヤーもたくさんいるスキーの普及をし

てほしいです。屋内スキー場やスケート場等。道具にお金がかかりますので、リサイクル・

レンタルなどもしていただけるといいです。 

・会場準備などありがとうございました。 

・ありがとうございました。よろしくお願いします。 

・小さい頃から ICTの活用が必要とは考えない。小さい頃（小学校中学年位まで）は、実体験

を重視したい。 

・皆さんと一緒に考えることができて楽しかったです。 

・未来の子どもたちに負債はあまり残したくないです。少子高齢化なので‼ 

・たのしかったです。 

・今回のようなワークショップをどんどん取り入れてほしい。 

・1部と 2部の人の入れ替えによる意見の多様性の担保。・深掘り（ワールドカフェの導入）。・

第 2 回ワークショップの開催で、第 1 回の深化。発展ワークショップ。・託児スタッフが臨

機応変に対応できるようなプラス 1人が欲しかった。 

・市民のみなさんが話し合い交流できる、今日のワークショップのような会が今後もあるとう

れしいです。 


